

Escrito por Editor

Sábado, 21 de Marzo de 2015 00:45 - Actualizado Lunes, 23 de Marzo de 2015 12:53

Escala Crítica/Columna diaria

*PRD y Morena concluyen sus procesos; PRI la semana próxima *Diputados de 150 mil pesos mensuales, otro debate público

*México, una de las altas burocracias más costosas del continente

Víctor M. Sámano Labastida

EN ESTOS días se confirmarán las candidaturas de los diez partidos con registro. Se acaba el plazo legal para cumplir su selección interna; lo que sigue son los registros formales. Un hecho que salta a la vista es la presencia de varios aspirantes improvisados, gente desempleada o subempleada que ha visto en las campañas la posibilidad de acceder a unos cuantos recursos, los que sean, del sistema de partidos y de paso a unos minutos de fama.

Aunque sea sólo protocolo, pero algunos institutos políticos por lo menos se toman la molestia de abrir sus “escuelitas” y hacer exámenes de conocimientos a los aspirantes. Hasta hace algunos años el PAN era el partido que tenía un sistema de cuadros: primero se era adherente y tiempo después militante. Este esquema se fue transformando con la masificación partidista.

La posibilidad de ofrecer “candidaturas externas” enriqueció en algunos casos la oferta de ingreso al abanderamiento electoral partidista a ciudadanos con representatividad y probada capacidad, pero de la misma forma fue un ancho portón de entrada al oportunismo y la improvisación.

Se dice que el votante es sabio y ejerce su derecho a elegir la mejor opción o la más cercana a sus intereses. No siempre sucede así.

Lejos estamos del criterio de que los títulos universitarios, maestrías, doctorados, postgrados diversos deban ser la exigencia para ser representante popular –sobran ejemplos de que esto no necesariamente es garantía-, pero los partidos deberían tener un filtro mínimo para que no se cuelen vivales o, en el peor de los casos, verdaderos delincuentes.

Ayer el PRD tabasqueño inició confirmó a sus pre candidatos que irán por la vía plurinominal a las diputaciones; hoy le corresponderá hacer lo propio a Morena.

Por lo que hace a las candidaturas para presidentes municipales los solaztequistas lo decidirán, en tanto que Morena ya ratificó a sus abanderados en asambleas realizadas previamente.

Escrito por Editor

Sábado, 21 de Marzo de 2015 00:45 - Actualizado Lunes, 23 de Marzo de 2015 12:53

Otro partido que ha hecho público su proceso es el PRI el cual formalizará la ratificación de sus abanderados en una convención que se realizará el miércoles próximo, aunque ya tiene aspirantes únicos en varias alcaldías y diputaciones. De quienes poco se ha sabido es de los nuevos partidos Humanista y Encuentro Social.

UNA "DIETA" EXCESIVA

CADA VEZ con más frecuencia la población se pregunta si los salarios de los funcionarios, de los diputados y de los diversos empleados de la administración pública, sobre todo de la alta burocracia, son excesivos o son justos. Un juicio que debe contrastarse con el ingreso de la mayoría de los mexicanos. En estos días todavía se discute lo que cobran los consejeros electorales en Tabasco, por ejemplo.

Pero ahora se convirtió en tema de actualidad lo que cobran los diputados locales. Aunque su salario oficial (dieta, le llaman) es de 50 mil pesos mensuales, una serie de apoyos directos elevan los recursos que se entrega a cada diputado hasta los 150 mil pesos. Sin contar los recursos indirectos.

De acuerdo a investigaciones periodísticas en realidad un diputado o diputada en Tabasco recibe diversas cantidades por gastos parlamentarios, gestión social, viáticos, gastos de atención ciudadana, de difusión, combustible, despensa, etcétera. Hasta hacer un total de 150 mil pesos mensuales.

En un año más de un millón 800 mil pesos; casi 70 millones para los 35 diputados en doce meses. 210 millones en tres años.

En su defensa los diputados argumentan que sólo los 50 mil pesos son ingresos propios, el resto son gastos para su actividad. Sin embargo resulta muy difícil convencer a la población de que lo gastado en quienes deben realizar leyes y vigilar su cumplimiento esté bien aplicado. Sobre todo porque los recursos de gestión social y otros en realidad se utilizan para una campaña permanente de los diputados que invariablemente buscan saltar a otro cargo.

También sigue habiendo zonas oscuras, a pesar de la transparencia, que permite a diversos servidores públicos recibir muchos más de lo que se declara. En contraposición, hay una burocracia pobre en la base de la pirámide.

MOTOR DE LA DESIGUALDAD

LO QUE SUCEDE en Tabasco es apenas un reflejo de lo que ocurre en todo el país. No es una justificación, sino una explicación de algo que debe cambiar.

Un estudio de la OCDE, un organismo internacional, indica que México tiene una de las altas burocracias más costosas de América Latina (Panorama de las administraciones públicas en América Latina y el Caribe 2014).

Escrito por Editor

Sábado, 21 de Marzo de 2015 00:45 - Actualizado Lunes, 23 de Marzo de 2015 12:53

Recientemente se publicó un estudio que indica que el presidente de México quien tiene mayores ingresos en el continente. Su salario oficial equivale a 20 mil 400 dólares al mes. Por el contrario, el presidente boliviano cobra la décima parte, unos 2 mil 800 dólares al año. En Brasil, un país con más de 200 millones de habitantes, el pago oficial es de 11 mil 764 dólares al mes.

En el caso de los funcionarios electorales, diputados y magistrados de la Suprema Corte, nuestro país se ubica como la burocracia más costosa.

De manera contradictoria, pero que también se explica por el sistema político y económico, México es uno de los países con mayor desigualdad en América Latina. Esto es en donde la diferencia entre los ingresos de la mayoría de la población y de un sector privilegiado es una de las más altas.

Lo que se debe buscar es no sólo disminuir la pobreza sino disminuir la desigualdad. Y esto pasa por limitar los altos gastos en la llamada "burocracia dorada".

Como le decía, en Tabasco la diputada Verónica Castillo del PRD, propuso disminuir a 30 mil pesos mensuales la dieta de los legisladores locales. Fue, como se dice, una "manzana envenenada" porque obligó a varios diputados a reaccionar a favor o en contra. Sin embargo no es una propuesta novedosa. Ya lo habían sugerido representantes de PRD y Morena a nivel nacional. En noviembre del 2013 la "Iniciativa Reforma Triple A" recogió firmas para disminuir el salario de los políticos. Decía entonces: "El salario mínimo es de 65 pesos diarios, el de los diputados 5 mil pesos al día".

Una vertiente central del debate es la desigualdad.

AL MARGEN

MAÑANA domingo en varias ciudades del país agrupaciones y activistas se manifestarán a favor de un cambio en la iniciativa de la Ley del Agua. El temor, aseguran, es que se abra la puerta para una mayor explotación y contaminación del agua para consumo humano, pero también con graves efectos para las actividades agrícolas, ganaderas y pesqueras. Hay un debate pendiente en un tema que involucra a todos.

De acuerdo a la ONU, el promedio mundial de abastecimiento de agua por habitante disminuirá en un tercio. Se puede asegurar que ya en estos momentos muchas de las guerras que hay en el mundo tienen que ver con el control del agua. Algunas de estas guerras son silenciosas y subterráneas. (vmsamano@yahoo.com.mx)